

# LA PAZ DE MURCIA.



PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia 2 pts. al mes y 6 el trimestre: lo mismo fuera de la capital.—En Ultramar y el extranjero, 12 pts.

DIARIO LIBERAL

Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION

Los pagos son adelantados.—No se admiten suscripciones.—Las suscripciones empiezan los días 2.º, 6.º y 10.º y terminan con los trimestres naturales.

ORGANO DEL PARTIDO CONSTITUCIONAL DE LA PROVINCIA.

UN NÚMERO DEL DIA 10 CENOS. DE PESETA; ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOU, 55.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. Director de LA PAZ.

Madrid 4 de setiembre de 1873.

Muy señor mío: Continua perfectamente dividida la mayoría. En la reunion de hoy no ha estado de acuerdo con el Sr. Castelar. Esta noche á las 9 vuelve á reunirse la derecha.

El Sr. Castelar ha pedido un plazo de 48 horas para presentar una combinacion. Se han tomado precauciones militares. El ministro de la Guerra recorre con su escolta algunos puntos de la poblacion.

En las inmediaciones del Congreso hay bastantes grupos.

Dos escuadrones de caballeria se han situado en la puerta de Alcalá. Otras fuerzas se situarán en diversos puntos.

En la reunion de la mayoría los señores Orensé, Berges y otros varios han atacado duramente al Sr. Pi, pero el que le ha hecho variar de color ha sido el Sr. Rios, que ha desenmasarado franca y lealmente al engomado anarquista.

Ha terminado diciendo el Sr. Rios: No hay salvacion, no habiendo union. O los carlistas ó el petróleo (señalado al señor Pi).

El Sr. Salmeron y otros han dado tambien su lauzada al moro.

En la Cámara se ha presentado una proposicion para que inmediatamente la mesa ó el gobierno diera cuenta de la crisis.

El Sr. Castelar ha dicho que la crisis no existe oficialmente, pero de acuerdo con el presidente del Poder Ejecutivo mañana se dará cuenta de ella.

Después de lo dicho el Sr. Costales se ha negado á retirar la proposicion que fué desechada por 123 votos contra 64.

La Cámara no ha admitido la renuncia que han presentado los Sres. Oave, Navarrete y Fantoni de los cargos de vocales de la comision de guerra.

Hay bastante animosidad contra Pi, y no dudo, que aunque la Cámara le autoriza para formar gabinete, lo que no es creible, no llegaría el caso de que tomara posesion, pues unido á los trabajos de propaganda que hacen los demás partidos radicales, se cuenta con otros elementos que no lo consentirían y que alcanzarían el triunfo.

Al cerrar esta carta está discutiéndose en el Congreso la proposicion del señor Martínez Pacheco.—C.

## LA PAZ DE MURCIA.

Nuestro estimado amigo Sr. Páusa nos favoreció anteayer con un patriótico artículo dirigido á los liberales, encaminado á promover la union de todos para salvar la difícil crisis que atraviesa la patria. Dificultades materiales de nuestro establecimiento nos imposibilitaron por el momento complacer á nuestro amigo, y como el escrito era de circunstancias y perdió la iniciativa que le correspondía después de la reunion celebrada en el gobierno de provincia, nos vimos después impedidos de publicarlo.

En obsequio de nuestros lectores y en honor á nuestro periódico nos alegraremos que esto no sea motivo para que nuestro amigo deje de favorecernos en otras ocasiones.

El conocido republicano de Jaen don Angel de la Chica ha dado un manifiesto, que otro dia publicaremos, y ha pasado á formar en las del gran partido liberal conservador, fundándose en que la republica no es la llamada á hacer la felicidad de la patria.

No será el último si hay patriotismo y no están ciegos los republicanos.

¿Qué motivo tendrá «El Ideal Político» para decir que el Sr. Soriano debe conocer bien á los moderados? Cualquiera creería ver alguna indirecta poco conveniente para la consecuencia política del diputado provincial, pero esperamos un comunicado de este que deshaga la duda y suspendamos todo juicio.

Ayer dijo «El Noticiero» á sus lectores que era ageno á la politica. Quisiéramos saber como entendian esta declaracion, si los que tiene hoy son los de agosto de 1872, julio y agosto de 1873 y otras ocasiones que pudieran citarse.

En el dia de ayer recibí las aguas del bautismo de la niña dada á luz por la señora

del secretario del gobierno civil, nuestro antiguo compañero Sr. Santandreu. Han apadrinado á la recién nacida el Sr. Gobernador y su señora, representando á esta en la pila bautismal la de nuestro amigo Sr. Valero, D.ª Carmen Riera. La niña recibió los nombres de Elisa Cármen.

Por la noche se sirvió en los salones del gobierno civil un abundante y bien servido refresco al que asistieron los empleados de dicha dependencia y varios amigos del nuestro padrino y del Sr. Santandreu, al cual, aprovechando esta ocasion, le enviamos nuestra enhorabuena.

Ayer refrescó algo la temperatura, haciéndose mas notable por la noche en la cual descendió el termómetro á 21º centígrados.

Se han ofrecido fuerzas á los alcaldes de Yecla y Jumilla, encargándoles resistan cualquiera intencion de los carlistas.

Anoché habia mucha ansiedad de noticias referentes á la crisis que no se podian satisfacer por falta de telegramas oficiales y particulares.

Por un telegrama oficial de Lorca se supo anoche que unos cuantos insurrectos de Cartagena desembarcaron en Cope, donde hay un castillo ruinoso, el cual visitaron, tratando de llevarse un cañon de bronce que hay en él, y no pudiendo conseguirlo habian vuelto á embarcarse con direccion á Cartagena.

«La Gaceta popular» tiene noticias recibidas de Cartagena que confirman que el general Contreras amenazó al almirante inglés con energías represalias en los súbditos ingleses de Cartagena si se levaban de Escambreras las fragatas *Almansa* y *Victoria*. El almirante envió su contestacion, dando al general Contreras veinticuatro horas para retirar su comunicacion, y en efecto parece que á las die horas fué un ayudante ó bardo á recogerla.

Los buques ingleses, al salir de Escambreras, hicieron zafarrancho de combate y se colocaron en linea de batalla, porque los insurrectos prepararon la *Numanzia* y *Mendez Nuñez*. E-los buques nada hicieron sin embargo, aunque vieron cruzar los buques ingleses con las dos fragatas, que iban remolcadas por un vapor-avis, precedidos de dos fragatas acorazadas. La multitud de Cartagena coronaba las alturas, esperando presenciar un combate que por fortuna, no se intentó.

La noche antes se habia celebrado en el arsenal una junta, presidida por el Sr. Barcia, y á la que asistieron los miembros del gobierno y de la junta de salvacion, los de la comitiva de guerra, los gobernadores de los castillos y fuertes, los capitanes de los buques de guerra, los jefes de la tropa, móviles y voluntarios, los individuos allí presentes del comité de salud pública de Madrid y otras muchas personas. En dicha junta se acordó no sacrificar el porvenir de la federacion española y el triunfo de la revolucion á los impulsos de resistencia á la entrega de los buques.»

Las consideraciones expuestas por el ex-general Contreras, por Gálvez y por Barcia influyeron mucho en este resultado pacífico, pero no sin redactar una protesta que, por conducto del cónsul inglés, fué dirigida al almirante sir Hastings, cuya protesta solo contencia estos lacónicos renglones:

«Recibida vuestra comunicacion, en la que se avisa que el almirante inglés se llevará nuestras fragatas *Almansa* y *Victoria* á Gibraltar, á las doce del dia de mañana, debemos contestar que protestamos de este hecho de fuerza, dejando la responsabilidad del acto al dicho almirante.—Salud y federacion.—Cartagena 31 de agosto de 1873.—(Siguen las firmas.)»

La banda municipal que dirige el señor Mirete ejecutará en la noche de hoy, en la Glorieta, las siguientes piezas:

- 1.º Paso doble.
  - 2.º Vito de la zarzuela *Robinson*.
  - 3.º Tango de la misma zarzuela.
  - 4.º Danza.
  - 5.º Final del segundo acto de la ópera *Luchía*.
  - 6.º Terceto de *Lucrecia*.
  - 7.º Paso doble.
- Mañana noche se ejecutarán las que siguen:
- 1.º Paso doble.
  - 2.º Terceto del tercer acto de *Robinson*.

- 3.º Jota de *Pepe-Hillo*.
- 4.º Potpourri de aires españoles.
- 5.º Wals de cornetín.
- 6.º Final del primer acto del *Re-lámpago*.
- 7.º Poso doble.

Leemos en «El Ideal Político»: «Sabemos positivamente que algunos de los que componian las juntas autonómicas en ciertos pueblos de la provincia se han unido á los carlistas y amenazan con ascinar á los ayuntamientos constituidos legalmente.»

Sabemos tambien la energia y firmeza con que el Sr. Gobernador ha asegurado que aviene, á la mas leve sospecha, de los pueblos y que será inexorable con esos dobles facciosos federales-carlistas.»

Dice «El Ideal»: «Los benévotos y radicales de Murcia que vivian de honras, merodeando la politica de la provincia, están con el agua al cuello, ante la idea, que ellos mismos propian sin mas fundamento que su miedo, de que los conservadores están completamente unidos.»

No hoy que alarmarse; ya os llegará, y tendreis que resignaros, viendo lo que sois.»

Segun «El Ideal Político» el teniente coronel graduado D. José G. Miegimole, jefe del batallon de reserva de Murcia, ha sido trasladado á Madrid, en situacion de reemplazo.

Le sustituye en el mando de la reserva a teniente coronel, Sr. Arslas, á quien felicitamos.

Tenemos la mas grata satisfaccion en poder comunicar á nuestros lectores que la Sociedad Económica de Amigos del País de esta capital y la Comision de monumentos históricos y artísticos de esta provincia han sido premiadas en la Exposicion de Viena.

Felicitamos á estas ilustradas corporaciones por el patriótico celo que han demostrado en enaltecer el nombre de Murcia en tan apartadas regiones.

Habiendo apoyado LA PAZ á la universidad libre de esta capital, esperimientando igual sentimiento que su colega «El Ideal» expresa en las siguientes lineas con que encabeza el oficio de renuncia del digno catedrático D. Vicente Perez. Dice así:

«No podia ser hijo de Murcia el que deseara la muerte de la Universidad libre; de ese centro de ensenanza é ilustracion que tanto enaltece á esta ciudad.»

Los progresistas son en España históricamente conocidos por su odio á la ciencia, por su antagonismo á las letras.

Por eso los radicales y benévotos, última degeneracion de los progresistas que se hallan á frente lastimosamente de la provincia de Murcia, han decretado la muerte de la Universidad.

La Diputacion provincial, radical-benévolo-federal-cautonal separatista, que no podia ver con tranquilidad que ni uno hubo en todos esos partidos que pudiera ser apto para catestrarlo, teniendo que ofrecerse con desinterés los hombres importantes del partido conservador de Murcia, se ha coronado de gloria con ese acuerdo.

Lean nuestros lectores la enérgica y dignísima dimision de nuestro compañero y distinguido amigo Sr. Perez Callejas, y sirva de protesta las consideraciones que hizo contra los detractores de la Universidad.

Dice así:

Excmo. Sr.: Después de haber meditado detenidamente sobre la conducta observada por la diputacion provincial respecto á la Universidad libre de esta capital, cuya muerte tiene acordada para el dia 30 de setiembre del corriente año, y teniendo en cuenta los graves inconvenientes que lleva consigo la celebracion de exámenes en los últimos dias que restan de vida á este establecimiento de instruccion, he resuelto de un modo terminante é irrevocable, presentar mi dimision del cargo de catedrático de *Historia y elementos del derecho civil español, comun y foral, que he desempeñado desde su fundacion.*

Siento con toda mi alma separarme de V. E. y de mis queridos compañeros, á todos los que avio, con mi despedida, la expresion mas sincera de mi afecto y especial consideracion; y me es tambien muy sensible no tener la virtud suficiente para esperar que me despi-

dan, como á los demás, el último dia del próximo setiembre, que es el designado por dicha diputacion como término á esta Universidad, que tan poco gravosa le ha sido, y con la que no ha sabido guardar, siquiera, las buenas formas que la conveniencia social exige.

La instruccion pública participa en nuestro pais de las consecuencias naturales á una situacion tan lamentable como la que venimos atravesando. En la universidad de Vitoria se quiere obligar á sus profesores á que sean voluntarios de la república; y al considerarse ultrajados aquellos dignísimos maestros con tan ridicula pretension, dimitan sus cargos. En Murcia, una diputacion compuesta de personas incompetentes, salvo honrosas aunque escasas excepciones, acuerda la muerte de esta escuela, que ha vivido cuatro años sostenida tan solo por el verdadero patriotismo de su claustro, y sin gravamen real y efectivo para los fondos provinciales.

Todos son unos, Excmo. Sr. ¿Quiera Dios que pronto sean otros los que se encarguen de restablecer en nuestra querida España la dignidad y la decencia pública, que se escondieron hace algunos años!

Lo que participo á V. E. para su conocimiento y demás efectos consiguientes.

Dios guarde á V. E. muchos años. Murcia 31 de agosto de 1873.—Vicente Perez—Excmo. Sr. Rector de la Universidad libre de esta capital.»

Nosotros no hemos tratado de deprimir, como dice «El Noticiero», á D. Robustiano Delgado, del cual no hemos visto anuncio alguno ni teniamos noticia de que fuera conocido y antiguo dentista. Afortunadamente no hemos necesitado de sus conocimientos.

Las faltas de «El Imparcial» mentadas y puestas que esto lo ha de motivar algun tropiezo que encuentre en el camino, rogamos á nuestro compañero nos envíe dos números para que llegue alguno á nuestro poder.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que todos los mozos que, procedentes de la reserva, hayan ingresado en ella y tengan concluida la carrera de medicina, sean destinados á la brigada sanitaria como médicos auxiliares y con el sueldo anual de 8.000 rs.

## SECCION OFICIAL.

RESULTADO de la recaudacion de arbitrios sobre artículos de comer, beber y arder, obtenida en el dia de hoy.

FIELTOS.	Libras.	Plas.	Cts.
Casa-rastro. . . . .	2.400.	144	»
Ciruelo. . . . .		171	72
Puerta de Castilla. . . . .		157	17
Idem de Orihuela. . . . .		215	05
Idem Nueva. . . . .		26	91
Idem de la Troncion. . . . .		29	42
Ferra-carril. . . . .		72	50
Molinos. . . . .		33	14
Depósitos. . . . .		»	»
<b>Total. . . . .</b>	<b>349</b>	<b>91</b>	<b>»</b>

Murcia 6 de setiembre de 1873.—El alcalde, P. I., Mariano Lisson.

## VARIEDADES.

### ROMANCE.

Sentado al pié de un farol, en medio de la Glorieta, un chico, que no es muy torpe y está empleado en Hacienda, le decía á una muchacha, que estaba sentada cerca: «Niña de labios de rosa y de corazon de piedra, que tienes la cara blanca y tienes el alma negra, dime: ¿Quién te trajo á Murcia á que yo te conociera? Desde el dia en que te vi mis males no tienen cuenta, huye el sueño de mis ojos, es un volcan mi cabeza; llego tarde á la oficina y cuando empiezo á hacer cuentas las hallo tan endiabladas, que no hay dias que las entienda. Quiéreme y ten compasion de tantas y tantas penas. Si es verdad que en Caravaca naciste, debes ser buena, que al pié de la cruz no nacen mas que flores que consuelan: tú eres el lirio morado, la rosa caravagueña, perfumada por los besos que el áura al nacer te diera. Yo te quiero con buen fin, quiero llevarte á la iglesia y hasta al registro civil

porque eso cae por fuera. Bien puedo con lo que cobro sostenerte con decencia y hasta permitirme algunos besos, si á la mano llega. ¿Qué dices? Respóndeme: dame de tu dulce lengua, no un desengaño cruel que aumente mis muchas penas, sino la dulce esperanza que consuele mi existencia. Tú no conoces á Murcia que al fin eres forastera, y solo estás unos dias sin hacerte cargo de ella; pues, hija, debes saber que esto está hecho una miseria: el canton nos ha dejado hasta sin una peseta; y porque no nos destullen por haber puesto las puertas ha tenido el municipio que tomar la providencia de dar á veintiseis cuartos buena carne de ternera. La diputacion no paga y en vez de pagar apremia; el gobernador buscando los fusiles, que no encuentra, y cansado ya de ver que la gente de su tierra es ingobernable y tiene esto como una grillera: la union que se hace aflojina y el Ideal que la acepta con tal que vaya á la cola á formar hasta que vea que ya se ha purificado de las recientes proezas: el municipio entrampado, sin mas hombre que Tudela que aunque el pobre se desvive, y se recoge y se ingenia, como no sabe hacer cuartos y hay tantas y tantas deudas, el pobre depositario va á tronar como harpa vieja. El Noticiero imitando siempre *La Correspondencia* y dando cada noticia, que hasta el consistorio tiembla: *La Tertulia* radical, que es federal por la nuestra, hoy está lánguida, triste, pues no pasa un alma en ella: los republicanos todos estamos, casi, en la escena en que se acaba el sainete y con mucha reverencia se debe pedir al público pardon de las faltas nuestras. Y sobre tantos desastres y sobre tanta miseria la tocan á la provincia mas de mil en la reserva y espera dos elecciones, que la pondrán como nueva con que . . . ayúdame á sentir, niña de las largas trenzas, y vente á vivir conmigo á la calle de la Greña que con el sueldo que tengo viviremos con decencia.»— Así habló el modesto joven, que es empleado en Hacienda, y cuando escuchó la niña una relacion tan tierna, puso los ojos en blanco, volvió un poco la cabeza y dando al aire un suspiro, de esos que el alma se llevan le dijo:—«Jóven modesto, yo soy una niña tierna, y no sabré contestarle todo lo bien que quisiera, pero lo diré á mamá y le daré la respuesta.»— Así dijo, y lo miró con tanta intencion y fuerza que el corazon del galán quedó como una pavesa; y mientras tanto la música, como suele por la feria, tocaba con mucho gusto: ¡Ay mamá, que noche aquella!

J. M. T.

## ULTIMA HORA.

Del gobierno de provincia se nos ha remitido el siguiente telegrama comunicado por el ministro de la Gobernacion: «Después de un largo debate, así en la sesion de la tarde, prorogada, como en la de la noche que comenzó á las diez, en la cual tomaron parte los principales oradores de las fracciones de la Cámara, acaba ahora de verificarse la votacion y hecho el escrutinio ha resultado elegido presidente del Poder ejecutivo D. Emilio Castelar por 133 votos contra 66 que ha obtenido el Sr. Pi y Margall. Orden completo.»

DESPACHO TELEGRAFICO.

Madrid 7, á las 7 m.

Castelar ha sido elegido para formar gabinete por 133 votos. Pi obtuvo 67. Orden completo.

Carles.

LEVANTAMIENTO CARLISTA

**Gaceta (interior):**  
 «Segun telegrama del comandante militar de Orens, la faccion Cariva, que dicen se reduce a 14 hombres, desapareció. La columna de carlistas ha recorrido los montes de la frontera, y no ha encontrado la tal faccion, por lo que se cree son ladrones. La aprehension en Rua Veldeorras, se compone de 80 hombres mandados por el capitán...»

**Correspondencia:**  
 «La guerra extrajera de 2000 hombres, cuya formacion ha autorizado D. Carlos, debe ser organizada por el coronel...»

«En Barcelona corrian rumores ayer de haber sido evacuada Berga por las tropas republicanas...»

«Segun las últimas noticias recibidas por el correo, Tristany se encontraba al frente de más de 2.000 hombres...»

«Los maorresanos han empezado a abandonar su ciudad, dirigiéndose a Barcelona...»

«Los carlistas han entrado en los pueblos de Cines y Vilas...»

«En Castellon se han terminado las obras de fortificacion y todo el recinto de la poblacion...»

«A la vista de Valencia, han sido declaradas en estado de sitio las provincias de Castellon, Alicante y Murcia...»

«Dice que la princesa Margarita, esposa de D. Carlos de Borbon, ha estado últimamente en Saint Nazaire para recibir América interes importantes...»

«Se ha practicado un reconocimiento en Manresa por las tropas del Gobierno, y no ha resultado cierta la noticia del comandante militar...»

«Los voluntarios de Albacete se han negado a salir a batirse con una partida carlista que habia entrado en Caudete...»

«El capitán general de Valladolid dice con referencia al alcalde de Barrio de Ponferrada, que ha entrado una partida de 200 a 300 carlistas en la Rua de Cuco...»

«El jefe carlista Merendon con cien infantes y cien caballos, se dirige hacia Fuenclavia...»

«El brigadier segundo cabo de Zaragoza da cuenta hoy de que las tropas carlistas de Calvo se hallan divididas...»

«Segun telegrama del alcalde del Barco (Orens) en la tarde de ayer, permaneció en dicha poblacion una fuerza carlista...»

«Han salido cinco columnas en combinacion a perseguir a las fuerzas de Gordito...»

«D. Carlos, con fuerzas de Liz y algunas levantas, parece que va sobre Tolosa...»

**La Reconquista:**  
 «Sobre la accion empeñada por Miret contra las fuerzas del Xich de las Barras...»

«En Barcelona corrian rumores ayer de haber sido evacuada Berga por las tropas republicanas...»

«Partec que las acciones dadas en Cataluña son de una por Miret, a la cual se refieren los detalles que damos más arriba...»

«En Pamplona se abrigan ayer teme-

«Las facciones han entrado en Lumbier, despues de una pequeña resistencia por parte de la escuadra...»

«Desgraciadamente los periódicos de Reus han venido a confirmar la noticia de haber sido derrotada la columna que formaba el batallon Guías de la diputacion de Tarragona...»

«Segun parece todo ha consistido en una combinacion mal ejecutada, consecuencia natural de la inexperiencia en el arte de la guerra...»

«Hé aquí como relata los hechos la Redencion del Pueblo: «Conforme decíamos en nuestra última hora de ayer, entre nuestras autoridades civiles y militares, comandantes de milicia y diputado provincial Sr. Sanahuja, autorizado por el comandante general de la provincia, se habia combinado un plan para coar la partida de Cerecós...»

«Dicho plan consistia en dirigirse fuerzas de Vilaseca con el batallon Guías de la diputacion a tomar por la noche las montañas inmediatas a la Selva...»

«Cumpliendo sus compromisos la columna salió de Reus, se dirigió a tomar las posiciones que le estaban indicadas...»

«Al fin nuestros hermanos, imposibilitados de luchar con esperanzas de triunfo contra los carlistas, que en número de unos 600 ocupaban posiciones inexpugnables...»

«El batallon Guías de la diputacion y los voluntarios de Vilaseca, cumplieron una orden de sus jefes que no acertamos a comprender...»

«Las pérdidas sufridas por el batallon de Guías fueron bastantes; su coronel, nuestro paisano Tomás Font, se creyó herido en la refriega...»

«El segundo batallon de la milicia de esta ciudad demostró serenidad y arrojo, y jefes y oficiales rivalizaron en cumplir como buenos su deber...»

«Aguardamos detalles que justifiquen nuestras noticias para enumerar las bajas que los Guías tuvieron en la triste jornada de ayer...»

«Algunos se dirigieron a la Selva, donde se encerraron en el fuerte y se posesionaron de algunas casas situadas en puntos estratégicos de la poblacion...»

«Hay quien asegura que con los Guías iban los voluntarios de Vilaseca, nosotros solo podemos decir que han sido muchos los dispersos que del batallon Guías hemos visto llegar...»

«En la Selva los carlistas han tenido bastantes bajas, quedando gravemente herido el capitán Cerecós...»

**DESPACHOS TELEGRÁFICOS.**

PARIS, 4.—En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés a 57.70. El 5 por 100 id. a 91.70. El exterior español a 197.8. Coseñolados ingleses a 92.7.16. En el Boin se han hecho: El exterior español viejo a 195.8. El interior id. a 153.4. LISBOA, 4.—Ha llegado el vapor correo de Rio de la Plata. A la fecha de las últimas noticias de Buenos Aires, a consecuencia de una eleccion para cubrir la vacante de un diputado, se abrió un motin en aquella ciudad, de resultados del cual hubo 10 muertos y 14 heridos, triunfando el candidato partidario del general Mitre. PARIS, 4.—El Diario Oficial publica un sueto diciendo que se han tomado todas las medidas financieras necesarias para que no haya que suspender el último plazo de la imenzionacion de guerra que Francia debe a Alemania. NUEVA YORK, 3.—Segun un telegrama de la Habana, ha sido disueto un club republicano formado en aquella ciudad, practicándose a 40 individuos que pertenecian a él. PARIS, 4.—Ayer quedó firmado el decreto nombrando al marqués de Harcourt embajador de Francia en Viena. A mediados de mes saldrá dicho señor para ocupar su puesto. En breve quedará firmado el nombramiento del Sr. Decazes de embajador en Londres. Hé aquí algunos rumores que circulan desde ayer: El Gobierno ha llamado al general Pavía, el cual con cuatro batallones debe llegar a Madrid de un momento a otro. El Gobierno ha llamado al general Martinez Campos, el cual, con algunas fuerzas, debe llegar a Madrid de un momento a otro. El Gobierno ha dado órdenes para que vengan a Madrid algunas fuerzas del ejército. El Gobierno ha adoptado en Madrid grandes precauciones militares. El Gobierno aconseja al Sr. Castelar que en el momento en que sea investido con la Presidencia del Poder Ejecutivo, debe nombrar generalísimo de los ejércitos al duque de la Victoria. General en jefe del Norte al duque de la Torre, y general en jefe de Cataluña al Sr. Gutierrez de la Concha. ¿Listima que este último no sea tambien duque? pero contentémonos con dos duques y medio por ahora. Nunca hemos visto mayor actividad en un Gobierno en crisis, que la desplegada por el actual. Esto no será muy politico, ni muy parlamentario, pero es cómodo y conveniente si se atiende al pavoroso porvenir que nos aguarda. Y luego dirá el Sr. Castelar que no cuenta con amigos que le guarden la espalda y le allanen el camino para elevarle al primer puesto de la nacion! Pero el Sr. Castelar, asustado de tanto movimiento, de tanta actividad y de tantas precauciones... ¡medita! Y quién sabe si allá para sus adentros se llamará alguna vez, como en la zarzuela titulada, *El Castelar Español*: ¡Píloaga número 27! Pero en fin; ¿qué pasa en Madrid, qué sucede, qué temores se abrigan para que que no justifique tan bélicas medidas? ¿Es que el Sr. Pi se atusa la barb? ¿O es que los 2.000 caballos de que habló ayer el Sr. Rios Rosas están acaso encerrados en la Plaza de los toros? Nadie sabe una palabra, y por lo tanto espereamos a ver qué es lo que resulta de este berengenal politico en que giran, como la tablilla de un barquillero, nuestros hombres políticos o nuestros distinguidos hombres de Estado, como diria el señor Rios Rosas. Durante todo el dia y la noche de ayer, han continuado en Madrid las precauciones militares. La sola idea, el sólo rumor de que Pi se habia cercó del poder, ha sido lo bastante para que se apoderase el Gobierno tal pánico, que se creyó en la necesidad de prepararse. Semerjantes precauciones han producido dos efectos. Que los pasivos y especúlos públicos, estuvieran anoche menos concurridos que de costumbre, y que los intransigentes se reian grandemente del Gobierno, de la mayoria y de las precauciones que contra ellos se toman. ¿Quiénes son los intransigentes?

**SECCION OFICIAL.**

La Gaceta publica tres leyes sancionadas por la Asamblea. Restableciendo la ordenanza del 14 de Julio de 1832, para la organizacion del cuerpo de voluntarios de la República. Concediendo a los cenatarios un plazo de seis meses para redimir sus censos declarados en venta por la Ley de 1.º de Mayo en 1820. Concediendo un suplemento de 300000 pesetas a la seccion 5.ª cap. 18, art. 2.º del presupuesto corriente.

«Con qué elementos, con qué fuerza cuent en para que así se les tema? Una ru dusa carcajada es la única contestacion que merecen las anteriores preguntas. Sin embargo, llevamos dos meses sin que a nadie le haya ocurrido la idea de hablar siquiera de que el orden público pudiese ser turbado, y principiamos ya otra vez con la eterna cuestion, que no deja un momento de reposo al vecindario de Madrid, y a lo cual, no contribuye poco el Gobierno, con sus alardes de fuerzas ante quiméricas visiones. ¿Cuándo querrá Dios que tengamos un Gobierno que sea por lo menos sensato! Los intransigentes de Madrid telegrafaron ayer a provincias notificando a sus correligionarios las grandes probabilidades con que contaban para obtener el poder. Nosotros, el dia que la izquierda sea la encargada de formar Gabinete, propondremos al Sr. Olave para ministro de Estado, a Aniano Gomez para Guerra, y a Orense (padre) para Ultramar. Es la manera de acabar pronto con lo que queda de España. La proposicion del Sr. Perez Costales fué desechada ayer en votacion nominal. Siguiendo la discusion de la proposicion del Sr. Martinez Pacheco, hicieron uso de la palabra los Sres. Lafuente y Pinedo, no ocurriendo en la sesion nada de notable, ni digno de mencion. Las tardes de la Cámara no alivian las desgracias del país, pues solo allí se trata de cuestiones personales, de rencillas intestinas y cuando más se pone sobre el tapete alguna cuestion de poca monta. Ayer llevó el Sr. Castelar uno de los muchos desengaños que le esperan en su corto reinado, si al fin acepta la Presidencia del Poder Ejecutivo. Antes de la reunion que habia de tener lugar en el Senado, creyó el Sr. Castelar que podria salir de allí con la bandera de la conciliacion desplegada; pero la fatalidad, que acompaña al Sr. Castelar en los últimos momentos de su vida politica, dispuso las cosas de distinta manera. Los elementos que habian de conciliarse no llegaron a reunirse, y el Sr. Castelar, a pesar del hábil discurso del Sr. Rios Rosas, que fué lo único de notable que hubo en la reunion del Senado, salió del palacio de doña Maria de Molina mustio y cabizbajo, sin atreverse apenas a confiar en la mayoria. Despues de esto, el Sr. Castelar necesitó entrarse completamente a la meditacion. Los oficiales de reemplazo residentes en Madrid, han recibido orden de acudir a cierto sitio determinado en momentos dados, donde serán armados con carabinas Remington, de cuyas armas hay hasta el número de 1.000, poco más ó menos, en el Gobierno militar de esta plaza. Se nota cierta agitacion entre algunas fuerzas del ejército de guarnicion en Madrid. ¿Pre-tenderán declararse en huelga? ¡Sólo esto nos faltaba! La concurrencia al café Suizo fué anoche mayor que de costumbre. Desde por la tarde volvieron a tomar cuerpo los rumores que circularon desde anteayer respecto de que se intentaba una agresion contra los oficiales que en aquel punto se reunen. Ignoramos si es real y positiva la existencia de los agresores, pero lo que sí sabemos, es que los oficiales van bien preparados, y si por desgracia, llegase el momento de la agresion, pronto se hallarian reunidos en las inmediaciones del café todos los oficiales residentes en Madrid. Afortunadamente la noche pasó sin novedad alguna, y es de presumir, de lo cual nos alegrariamos, suceda lo mismo en las sucesivas. Créese que esta tarde aumentarán los grupos en los alrededores del Congreso, y que las precauciones militares serán mucho más im-

portantes. Se dice que el dolor de la pierna del Sr. Gonzalez se ha agravado hasta el extremo de infundir temores al mismo Castelar.

Una de las causas que contribuyeron a la alarma de ayer, y que obligaron a las autoridades a tomar ciertas precauciones, fué el rumor extendido por esta capital de que los intransigentes estaban reuniéndose en la fuente de la Teja.

Todo el mundo sabe quienes son los intransigentes, sus fuerzas y medios de combate con que cuentan.

Nuestros lectores podrán deducir las consecuencias que les parezca.

Segun algunas versiones que circulan hoy por la mañana, parece estar indicado el general Martinez Campos para sustituir en el Norte a Sanchez Bregua.

¿Y Santa Pau?

Nos han dicho que los gobernadores de Bilbao y Almería son invulnerables, por obra y gracia del señor ministro de la Gobernacion. Ambos señores siguen deglutinando periódicos sobre periódicos, sin que pueda inligestarseles, en virtud a que el Sr. Maisonnave protege esta nueva y peregrina libertad, de apoderarse de los periódicos que no s n ministeriales. Peronosotros nos hemos empeñado en evitar esa merienda de negros, y si no se nos es cucha, ya iremos a donde puedan oírnos tanto dichos gobernadores, como el señor ministro de la Gobernacion.

Un periódico de Perpignan dice lo siguiente:

«Decididamente se quieren llevar las cosas al estremo. Ayer después de media día, entre San Lorenzo del Cardenas y Castouges habia una ambulancia de 60 carlistas heridos, guardados por 14 hombres armados. Al acercarse el batallon franco de Llobet fueron trasportados a territorio francés.»

Viéndose su escolta atacada por el referido batallon, pasó la Muga, y formando en batalla sostuvo el fuego con los francos a ciencia y paciencia y a la vista de los soldados franceses que formaban el cordón, profiriendo mil injectivas contra las tropas de Llobet, a las cuales gritaban: «¡Cobardes! ¡asesinos! Venid aquí, que se os ajustarán las cuentas.» Los carlistas al violar el territorio francés a la vista de la fuerza armada de esta nación, se han puesto a salvo, mientras que nadie duda que si Llobet dejándose llevar de su ardor, hubiese penetrado en nuestro territorio hubiera sido prisionero.»

Compárense las anteriores líneas con el candidato telegrama remitido desde París al Gobierno por el señor Abarzuza, relativo al resultado de la conferencia celebrada por este con el ministro de Negocios extranjeros, y tendremos formada una idea exacta de la talla de nuestros distinguidos hombres de Estado, segun los califica el Sr. Rios Rosas.

Grandes elogios se hacen del discurso pronunciado por el Sr. Rios Rosas en la sesión que la mayoría celebró ayer en el Senado.

El Sr. Rios Rosas hizo declaraciones graves que acentuó cuanto le fué posible.

Pero no extrañamos semejante conducta. Hombre de innegable talento y viejo en las lides parlamentarias, el Sr. Rios Rosas conoce perfectamente los distinguidos hombres de Estado del actual Gabinete, entre los cuales, sin ofensa de los demás, descuelan su Presidente; conoce perfectamente los hombres a quienes dirigia su autorizada palabra; conoce perfectamente la situación actual de las cosas, y el Sr. Rios Rosas se propuso sacar todo el partido posible de semejantes circunstancias, caminando derecho y sin vacilar al punto donde hace tiempo tiene pensado ir.

El Sr. Rios Rosas tuvo la habilidad de hacerse aplaudir. Hé ahí todo el mérito de su elocuente discurso.

Se asegura que hoy ó mañana a más tardar entrará en Madrid el duque de la Torre. Pero no viene solo, sino acompañado de varios generales y hombres políticos.

Es decir, que, como una avalancha, se viene encima el partido conservador disfrazado de republicano, ó de cualquiera otra cosa.

Y no se conmoverá la plaza de los Toros hasta en sus cimientos?

Segun noticias, los intransigentes de Cádiz, Sevilla y Granada vuelven a agitarse; este movimiento habrá coincido con los rumores que colocaban ya al socialista Pi en el banco azul.

Además: la impunidad en que han quedado los delitos cometidos, debe influir hondamente en las turbas demagógicas, sirviéndoles de aliciente para lanzarse a nuevas vias de hecho.

Si el general Pavia hubiera fusilado siquiera a uno, no estaria aquel pais como está.

Ampliando los detalles que a vuela pluma recogimos ayer sobre la importante reunion de la mayoría, y que publicamos a última hora en nuestra edicion de Madrid, damos el extracto siguiente:

«A las once se ha empezado la sesion secreta de la Cámara en el Congreso, con un brillante discurso del Sr. Castelar, en que ha manifestado la necesidad de dar apoyo al Gobierno para combatir a los carlistas, expresando las necesidades más apremiantes de recursos en hombres armados, y dinero, y aduciendo ejemplos de lo mismo que hizo Lincoln cuando la guerra del Norte, en que, no solo hizo numerosos llamamientos de voluntarios, sino que apeló a las levayas y la quinta, y en cuatro dias sofozó, empleando toda la energía necesaria, la sublevacion de Nueva York.»

«Excitó a las Cortes a que votaran leyes y facilitaran los recursos necesarios, si no querian aparecer, contra su voluntad, cómplices del carlismo. Dijo que ya habian logrado en el ejército 40.000 soldados de la reserva; que habian falta 500.000 fusiles para los voluntarios; dió cuenta de la dimision del ministerio y de la razon por que no lo habian participado a la Cámara. Excitó a los grupos de la Asamblea a que se reunan entre sí y tomen acuerdos respecto de los asuntos pendientes.»

Hablaron despues los Sres. Sorní, Barrenegui, Oyon y Navarrete, que preguntó por la razon de la crisis.

El Sr. Salmeron dió explicaciones y dijo, entre los apuntes de todos, que él se veia, en un punto concreto, disidente con la opinion de la mayoría, a cuyo lado estaba en todo lo demás, y que creyendo que él podia ser causa para que no se saive la dificultad de las circunstancias y la gravedad de los tiempos, dejaba el puesto a quien pudiera gobernar con la opinion pública y aprovechar el poderoso apoyo de ésta.

El Sr. Pi dijo que cuando falta la convicción a un partido debe ser leal y declararlo y dejar el puesto a otros partidos; pero creia que los republicanos tienen grandes medios para gobernar, y que buen ejemplo dió la Convencion.

El Sr. Rios y Rosas, en una brillante peroracion, demostró que la mayoría actual, siguiendo la senda que hoy emprende, podia hacer un gran servicio a la patria, y declaró que esta mayoría era legítima y lo seria sus actos, y podian reproducirse los hechos de Mendizábal, si se daba a un Gobierno de la mayoría un voto absoluto y omnímodo, como se le dió a aquel por las Cortes del 37, donde habia muchos que, más que adversarios eran enemigos.

Que era forzoso economizar disensos y adoptar grandes resoluciones, antes que D. Carlos, con sus 2.000 caballos, que está comprando en Hageria, se apreste a venir sobre Madrid, que no habia abdicacion cuando se gobernaba con la opinion y se obedecía a las inspiraciones de ésta, como hizo Wallington, que renunció a sus principios sostenidos durante 40 años, y Roberto Peel.

Hablaron despues los Sres. Sorní, Olive, Navarrete, Nouvilas, Santa María (D. R.) y otros, notándose por lo general gran reserva respecto de la cuestion principal y verdadera causa de la dimision del señor Salmeron, que es la pena de muerte, y mostrándose gran conformidad en la necesidad de la disciplina y la energía de medios para vencer la gravedad de las circunstancias. También habló el Sr. Gil Bergas, que dirigió a guisa de imprecaciones al centro por sus inclinaciones hacia el señor Pi.

El Sr. Nouvilas declaró que su posicion era especial, pues no pertenecía a grupo alguno de la Cámara; que era federal y creia que solo la República podia salvar la libertad; que creia que los republicanos no debian renunciar a sus dos trias, pero podian, en momentos supremos prescindir de algunas de ellas para salvar el país, como ahora es preciso, no solo para combatir al carlismo en el campo, sino a otro enemigo astuto y encubierto, al que se debía tal vez la especie de complot contrario a la ordenanza que allí se preconizó, de que habian dado ejemplo estos dias algunos oficiales; y en fin, que se debía contar con el apoyo de todo el partido liberal, pero sin que los republicanos se diesen arrastrar el poder.

También el Sr. Bacerra habló declarando que creia que la discusion bastaba ya y convenia obrar, pues aunque el carlismo no era tan temible como se creia, lo era mientras se le dejase crecer y obrar sin ponerle coto; que era forzoso contar con el apoyo de todos los liberales, pero dentro de la República.

La reunion terminó a la una, excitando al Sr. Castelar a todos los diputados a que cooperen con su voto a hacer leyes y que la Asamblea dé el resultado a que todos aspiran para salvar la patria y derrocar el carlismo.»

El Pueblo echa los siguientes piropos al Sr. Castelar:

«Coalicionista acérrimo el Sr. Castelar es capaz de coligar con el obispo de Seo de Urgel y con Dorregaray como es-

tos le ofrecieran alguna esperancita de que andando el tiempo ayudarían al planTEAMIENTO de la única federativa que aquel preñica.

Castelar no sueña más que en buscar coaligidos con quien coligarse para ver si cuajan los fan suos 13 cañones de su invencion particular.»

A las diez de la noche, con la asistencia de 108 diputados y bajo la presidencia del Sr. Castelar, se constituyó anoche en el Senado la reunion de la mayoría.

El Sr. Castelar inició el debate dando cuenta del objeto de la reunion, y exponiendo la necesidad de resolver sobre la crisis motivada por la irrevocable resolucion del actual Presidente del Poder ejecutivo de dimitir el poder que recibiera de manos de la Asamblea, poder que era necesario sustituir inmediatamente, atendi da la gravísima situación política por que atraviesa España en estos momentos.

A continuacion se leyó una proposicion del Sr. García Alvarez, pidiendo que la mayoría declarase que el Sr. Salmeron merece toda su confianza, y que por lo tanto continuara al frente del Gobierno. Su autor la apoyó en breves frases.

El Sr. Salmeron reiteró las razones aducidas en la sesion de la mañana, reiterando lo decidido de su propósito de abandonar el poder, aunque agradeciendo a la mayoría los sentimientos expresados en la proposicion.

El Sr. Castelar expuso las condiciones que en su sentir debía reunir el Gobierno que recogiera la herencia del Sr. Salmeron, Gobierno que debía ser fuerte, enérgico y dispuesto a aplicar la pena de muerte, sin la cual era imposible el ejército, citando a este propósito el ejemplo de la historia de los pueblos civilizados: expresó además la necesidad de sacar muchos hombres para combatir el carlismo, y dinero bastante a sostenerlos: sostuvo además la necesidad de suspender las garantías y la modificación de la gracia de indulto, creyendo que la facultad concedida hoy a la Cámara debía pasar a ser de la prerogativa del Presidente del Poder ejecutivo.

A continuacion se dió lectura de una proposicion del Sr. Prefumo para que se admitiera la renuncia al Sr. Salmeron, concediéndole el encargo de formar Gobierno al Sr. Castelar, y otorgándole facultades extraordinarias en la cuestion económica, política y militar.

El Sr. Prefumo la defendió en breves frases.

El Sr. Gomez Sigura habló para encarecer la necesidad de adoptar soluciones concretas a pena de no poder volver de rosamente a la Asamblea; excitó el Sr. Sigura al Sr. Castelar a que aceptase el poder, y no retrocediese como los Gobiernos anteriores ante los peligros que rodean a la situación; encareció además la necesidad de abolir los políticos románticos, para dar lugar a los políticos enérgicos que obran enérgicamente contra los rebeldes de todas las opiniones. Terminó diciendo que el Sr. Castelar debía aceptar el poder recordando las frases de Washington cuando le fué ofrecida la dictadura. Conste que la causa fue la última razon que empleamos en defensa de la libertad y la primera cosa que deponíamos cuando la libertad se haya salido.»

Despues de algunas preguntas dirigidas por algunos de los diputados presentes, el Sr. Gomez Sigura expresó sus dificultades que en su opinion ofrecian las prescripciones reglamentarias para la votacion de leyes.

Sobre este particular se hicieron varias observaciones por el Sr. Castelar, que manifestó que no estaba dispuesto a manejar alguna a la luz de la legalidad, y que no haria nada fuera de las Cortes, levantándose la sesion a las doce y media.

NOTICIAS GENERALES.

Los internacionistas prosiguen con perseverancia sus trabajos. Se han recibido avisos de Suiza y Bélgica diciendo que se prepara en París una manifestacion en favor de la bandera tricolor.

Ayer tarde a las cuatro conferenció con el ministro de la Guerra el capitán general señor marqués del Duero.

Leemos en un colega que el joven capitán de Béjar, Sr. Miret, designado por la suerte para tener una entrevista con el Sr. Hidalgo en nombre de sus compañeros de armas, se encuentra gravemente enfermo a consecuencia de un violento ataque cerebral.

Segun leemos en un colega, algunos personajes intransigentes conferenciaron ayer con varios comandantes de la milicia republicana.

Ayer tarde celebró una reunion el grupo de la Cámara llamado puritano, y acordó seguir en la cuestion de crisis los acuerdos de la mayoría y el centro. Han asistido 24 diputados a la reunion.

Ayer tarde conferenció con el ministro de Marina el representante de los Estados Unidos.

El Consejo de guerra formado para juzgar a los artilleros amotinados en el cuartel de Atarazanas, ha condenado a 12 de los acusados a pena de muerte, 37 a cadena perpetua y los demás a penas temporales. Se dice que hoy saldrán los últimos para los presidios respectivos, y que se espera la confirmacion del Consejo Supremo de la Guerra para los primeros, ó sean los condenados a pena capital.

Hoy saldrá probablemente para su destino el cuadro de oficiales del batallon de Béjar.

Ayer, con motivo de noticias alarmantes llegadas al ministerio de la Guerra, el subsecretario, los jefes de seccion y los

oficiales recibieron orden de vestir el uniforme y estar preparados para un caso necesario.

El desenlace de la crisis preocupa hondamente a todos los hombres públicos, que creen, sin embargo, que ha de ser laboriosa y abundante en peripecias.

Los intransigentes parece que se muestran anoche un tanto agitados, y segun se aseguraba a hora muy avanzada de la noche, se presentaron dos grupos en Chamberí, que dieron algunos muestras disolviéndose enseguida.

«Parece que ayer se celebró una conferencia entre el Sr. Castelar y el Sr. Oyon en representacion de la minoría, el cual exigió a nombre de ésta el decreto de amnistia y la continuacion de las sesiones, a cambio de lo cual se prestarían a votar las leyes que deben presentarse a la Cámara. El Sr. Castelar no se manifestó dispuesto a acceder a las exigencias de la minoría.»

Los diputados de la izquierda se manifestaban anoche un tanto contrariados, y tanto esta actitud como el tono en que anoche venia redactado el periódico que dirigia el Sr. Bécia, hacen creer segura la eleccion del Sr. Castelar para la Presidencia del Poder ejecutivo.

Un periódico catalán ha oido decir que el capitán general interior de aquel distrito militar ha dado orden de que se prenda y formarse causa a la oficialidad del batallon de Tanfa por haber faltado a sus deberes.

Del arsenal del Ferrol han sido remitidos a Bilbao dos cañones rayados, para montarlos en algunos buques mercantes.

Segun el Guardian de Gibraltar el lunes se ha aumentado el número de los buques de guerra en aquel puerto con la fragata inglesa Spiteful, la americana Wachussell y el vapor alemán Delphin.

El martes pasearon las calles de Huesca algunos mozos de la reserva con una bandera que ha servido en las manifestaciones celebradas en otras épocas en contra de las quintas, la cual fué hecha girones y arrastrada por el suelo.

La fragata Navas de Tolosa se halla en Cádiz completando su dotacion para unirse a la escuadra del contraalmirante Lobo.

El general Martinez Campos ha declarado en estado de guerra el territorio de su mando.

En Lisboa se ha dispuesto que se sujeten a tres dias de observacion las embarcaciones procedentes de Cartagena.

Todos los diputados puerto rriqueños, excepcion hecha del Sr. Corchado, han declarado que votarán la candidatura del Sr. Castelar.

El Sr. ministro de la Gobernacion visitó anoche al alcalde popular de Madrid.

Ha salido de Málaga con direccion al R. la corbeta de guerra alemana Federico Carlos y el vapor de guerra francés Renard.

La diputacion provincial de Gerona ha recaudado 8.000 duros de los carlistas que se albergan en la inmortal ciudad. La cuota más baja que se le ha impuesto ha sido de 40 duros. Este impuesto se ha hecho efectivo en el término de veinticuatro horas y lo ha dispuesto el ayuntamiento para defensa de la ciudad despues de aprobado por la diputacion y gobernador. Además vendrá ahora el cobro de los trimestres impuestos como contribucion de guerra con destino a los gastos de provincia.

En el Debate de Albacete del jueves leemos lo siguiente:

«El tren correo de esta mañana alcanzó a un tren de mercancías a un kilómetro próximamente de la estacion de Vilasequilla, chocando fuertemente con él, resultando unos 30 heridos y varios coches destrozados.»

Se atribuye este sensible acontecimiento a faltas en el servicio por parte de los jefes de las estaciones de Villasequilla y Huerta.»

El centro y la izquierda se han reunido despues de la sesion secreta, y el acuerdo que parece prevalecerá en dicha reunion es el de contribuir con su voto a la aprobacion de las leyes, siempre que se prescinda del propósito de suspender las sesiones.

Créese seguro que prevalecerá una solucion ministerial compuesta de elementos de la derecha de la Cámara.

Se ha dispuesto que los mozos de la reserva de las Islas Baleares sean conducidos por mitad a Valencia y Alicante.

Los individuos del resguardo municipal y arbitrios han sido armados y municionados por el gobernador de Murcia.

El alcalde de Madrid conferenció anoche, durante la reunion de la mayoría, con el Sr. Salmeron en el palacio del Senado. Dicha conferencia se relacionó con los asuntos de orden público.

Varios insurrectos de Cartagena, han cometido un robo de consideracion lo grande escapar fuera de la poblacion; pero fueron aprehendidos por las avanzadas de las tropas sitiadoras y conducidos al cuartel general con los efectos rodados.

En todo el día de hoy quedará resuelta la crisis si no hay algún impedimento que haga necesario conceder otro nuevo plazo al Sr. Castelar para pensar.

Circula el rumor en Sevilla de que se va a disolver la columna de operaciones que manda Pavia.

Con este motivo varios pueblos de Andalucía se hallan sumamente aterrados.

Han llegado a Zaragoza algunos prisioneros carlistas.

Ha solicitado su separacion del servicio el capitán de cazadores de Madrid D. Manuel Mateo Latorre.

El ayuntamiento de Córdoba no ha podido hacer efectivos los derechos de consumo en el primer día por la resistencia que han opuesto los vendedores a satisfacer aquel impuesto.

Los Sres. Maisonnave y Carvajal persisten en su propósito de no aceptar cartera alguna en el Ministerio que debe formarse hoy. Se hacen, sin embargo grandísimos esfuerzos para hacerles desistir de este propósito, obteniendo que continúan al frente de sus respectivos departamentos, donde se han conquistado generales simpatías.

El Sr. Figueras no regresará ya a Madrid tan pronto como se habia anunciado. Es probable que el Sr. Figueras aguarde en la frontera la resolucion de la presente crisis.

Asegúrase anoche que la minoría habia resuelto votar en blanco en la eleccion de nuevo Presidente del Poder ejecutivo.

Ayer visitaron al general Hidalgo los Sres. Zuazasti y Garrigó, y le exigieron ciertas explicaciones en nombre de la digna oficialidad de Béjar.

El Sr. Hidalgo se negó rotundamente a todo género de explicacion, manifestando que la cuestion solo a seguiría en los tribunales militares, a los que se ha remitido la protesta de aquellos oficiales contra el general Hidalgo.

Anoche a las nueve se veia junto a la casa que ocupa el Banco de España y todas de la manzana una triple fila de personas aguardando el cambio de billetes.

A las once en punto de la mañana, principió la reunion de la mayoría, bajo la presidencia del Sr. Castelar. Esta sesión manifestando que la situación era gravísima, y que si no se usian todos los elementos que son consiguientes para sostener la libertad, el triunfo de D. Carlos era no sólo inevitable, sino muy inmediato, que esto sucedería si no se le daban al Gobierno los recursos y medios necesarios para contrarrestar el empuje de los enemigos de la República.

El Sr. Oyon y otros señores diputados, se adhirieron a lo dicho por el Sr. Castelar.

El Sr. Salmeron manifestó que no pudiendo el actual Gobierno dominar las circunstancias, estaba en el caso de resignar el poder, ya para que la Cámara eligiese un ministerio de confianza y energía, ya para que éste pudiera aplicar ciertas doctrinas que él no podia practicar.

El Sr. Pi dijo que lo que procedía en vista de la descomposicion del Ministerio, era el que se constituyera inmediatamente otro homogéneo sacado del centro.

Inmediatamente el Sr. Rios Rosas manifestó que si era lo que convenia puesto que esta palabra; que se tuviera presente que los carlistas estaban comprando en Alemania 2.000 caballos, y el día en que esta fuerza se ponga en movimiento no habrá quien pueda resistirla, que se dejen todas las pequñeces, y que solo se piense en la salvacion de la patria.

El Sr. Nouvilas manifestó que él no pertenecía ni a la mayoría, ni al centro, ni a la izquierda. Concluyendo con dar algunos vivas a la libertad.

Despues de algunas explicaciones de algunos señores diputados y de haber vuelto hablar el Sr. Salmeron y Pi sobre el mismo tema, se levantó la sesion para continuarla a las dos y media.

El Xic de las Barraquetas ha sido completamente destruido en las inmediaciones de Reus, muriendo en la contienda un diputado provincial de Barcelona; tal es, al ménos, la noticia que circula en el salon de conferencias.

En el momento que escribimos estas líneas todas las tropas están encerradas en los cuarteles, y un fuerte reten ha reforzado la guardia del ministerio de la Guerra.

Una partida carlista, se ha apoderado de un cargamento de armas que desde Tafalla conducian a Sangüesa varios voluntarios, poniendo a éstos en dispersion, habiendo tenido que refugiarse en Castilliscar.

CORTES CONSTITUYENTES

Extracto de la sesion celebrada el día 6 de Setiembre de 1873.

El Sr. Armentia preguntó que si la Presidencia se servia decirle el por qué se habia puesto sobre las armas la guarnicion de Madrid, y por qué se coblarla ocupaba los alrededores de la ex-cabecera.

El Sr. Castelar dijo que la Presidencia no sabia nada de eso.

Se leyó una proposicion pidiendo que la Cámara oia con gusto las de arancas del Gobierno ó del Presidente de la Asamblea sobre la presente crisis.

El Sr. Perez Costales la apoyó.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día á 10 ctmos. de peseta la línea; por 2 á 6; por 3 á 8; por 4 en adelante á 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.—Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

# ANUNCIOS.

cados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 ctmos. de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

## Extracto de 75,000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

El célebre explorador científico, Dr. Livingston, en la relación que ha hecho á la sociedad geográfica de Londres sobre su viaje en Africa, dice:

«Los habitantes de la provincia de Angola parecen gozar de la mas grande felicidad, no necesitan ni de médicos, ni de drogas; siendo su alimento principal la Revalenta que Du Barry ha importado en Europa, se ven exentos de enfermedades; y la tisis, escrófulas, cancer, calenturas, estreñimiento, diarreas, etc., son dolencias todas que desconocen por completo; como tambien las viruelas, el sarampión, etc.»

Cura núm. 75,364, del señor y de la señora Léger, de enfermedad de higado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura núm. 67,476, del Sr. Cura Comparot, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Cura núm. 63,471, del Sr. Cura Castelli, de desarrollo completo á la edad de 85 años; la Revalenta lo ha curado por completo.

Montana (en Istria), Austria.

Los resultados obtenidos con el uso de la Revalenta árabe Du Barry son maravillosos!!!

23-15

Ferd. Klausenberger, médico.

## SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

Restablecida con el uso de la

## REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS, PULMONES, RIÑONES, HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA VISCEROSA, ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE.

26 AÑOS DEL MEJOR EXHIB. 75000 CURACIONES ANUALES DU BARRY Y C<sup>IA</sup>. CALLE DE VALVERDE, MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsia), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitations, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitis, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieas, calambres, espasmos é inflamacion del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del higado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumion), herpes, erupciones, decaimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, h-hre, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, paludeces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia, y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne proporcionando pues doble economia.

Precios al por menor en toda la Peninsula: en cajas de hoja de lata de media libra rs. vn. 12; 1 libra rs. vn. 20, 2 libras rs. vn. 34; de 5 libras rs. vn. 80; 12 libras rs. vn. 170; 24 libras rs. vn. 360.—Cuidado con las falsificaciones; lo vendido á precios inferiores es una falsificacion.

Los bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados en té, café, chocolate, leche, etc., venden en cajas á los mismos precios. La Revalenta al chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs., ó sean 4 cuartos la taza. Remitiremos franqueado y de bide un prospecto conteniendo extractos de 75,000 certificados de curacion á todas las personas que nos lo pidan por carta franqueada.

DU BARRY Y C<sup>IA</sup> y BARRY Y C<sup>IA</sup>, calle de Valverde, 1, y Muñoz Torrero, 1, Madrid.

### DEPOSITARIOS:

En Murcia, D. Rafael Almazan y Martin.—Albacete, Toribio Nieto, hijos, y Barrios.—Alicante, Rodriguez Hernandez, y en casa de todos los mejores boticario, droguistas y ultramarinos de la Peninsula y Ultramar.

Agente para la Habana, F. D'HERVILLE.

## Boletín religioso.

Santos de mañana.—La Natividad de Nra. Sra. y s. Adriañ m. r., y el maries s. Gregorio m. r. y s. Maria de la Cabeza.

Jubileo.—Esta mañana en la iglesia de la Merced y en la parroquia de S. Bartolomé y el martes en la de las religiosas de Sta. Isabel.

Cultus.—Continúa hoy á las 5 de la tarde en la iglesia de la Merced el solemne novenario á Maria Sma. de los Remedios; se rezará el Santo Rosario; se cantará la letanía de la Sna. Virgen; se expondrá á S. D. M., y cantado el trisagio seguirá el sermón y reza, terminando con los rezos, canto y reserva. Predicarán misseros apostólicis siendo el tema del discurso de hoy como Teresita que representa las contiñas mercedes.

Hoy después de la reserva se cantará una solemne salve y Tota Pulcra.—Mañana á las 7 será la comunión de regla y á las 10 dará principio la misa solemne y sermón. Por la tarde terminará la novena, considerando á nuestra Madre Santísima como mística Vid, símbolo de su virginal fecundidad.

## Comunicaciones.

Entrada y salida de correos en esta capital.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Línea de Madrid	11 30 m.	2 30 t.
— de Carria		
— de Génova	12 30 n.	2 30 m.
— de Id.	9 15 t.	10 30 m.
— de Alicante		
— de Id.	8 30 n.	1 t.
— de Lerca y Andalucía	9 15 m.	12 30 t.

La caja de 9 mañana á las 4 tarde. Las cartas se admiten en el buzón de la administración hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

## ANUNCIOS.

RECOMENDADO ESPECIALMENTE  
**VEJIGAS**  
Curación de las vejigas de las más violentas dolencias de los riñones.—Conservación de la vejiga y de los riñones.  
Droga preparada en España, Sra. L. Ferrer y C<sup>IA</sup>, Valencia, 51, postal Madrid.  
Murcia, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y D. Manuel Martínez, Platería, 33.

## PAPELETAS DE DEFUNCION.

Precios de inserción en este diario.

Papeletas á 1 columna.	Reales.
Id. á 2 id. apaisadas.	30
Id. á 2 id. largas.	60
En la primera página son dobles los precios.	120

Se admiten hasta las 9 y media de la mañana para el número del mismo día.  
A los suscritores se rebaja el 50 por 100.

Se necesita un muchacho de 12 á 15 años para aprendiz de cajista.

GUIA DEL BANISTA en España por Jon Manuel Torrijos. Se vende á 10 rs. en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.



## Aceite de bellotas

PARA EL CABELLO. (Priecipado.)

L. DE BREA Y MORENO. Está recomendado por diez y ocho periódicos científicos, médicos higienistas y farmacéuticos, para ceular las canas, hacer salir el pelo, contener su caída, dar lustre y salud al enfermizo. Obra como profiláctico (higiénico) y como terapéutico en la cabellera. Se vende á 7 rs. franco en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## Registro civil.

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, se hallarán los siguientes impresos: Manifestaciones de solicitud de matrimonio con la providencia de presentación y citacion, ratificación, etc., á un real en papel de oficio. Edictos con todas las circunstancias que exige la ley, á medio real. Oficio de remision de edictos, con la diligencia de su recibo y quedar fijados, á 25 ctmos. Parte de defuncion, á 25 ctmos. Certificado del facultativo para el acta de defuncion, á 25 ctmos. Licencia para dar sepultura los cadáveres, á 25 ctmos. Parte de nacimiento, á 25 ctmos. Fées de vila, á 25 céntimos.

## DEUDORES

AL Establecimiento de LA PAZ.

- D. Alejandro Isaac del Castillo, de Lorea, 493 rs. con 50 ctmos.
- D. Gregorio Deu, de Ceuti, 1,020 reales con 68 ctmos.
- D. Mariano Costa á nombre del juzgado municipal de Fortuna, por 62 rs.
- D. Luis Siboni, por 460 rs.
- D. José Tomás Lopez, de Villanueva, por 40 rs.
- Ayuntamiento de Molina, por 81 reales.
- Idem de Abanilla, por 228 rs. 80 céntimos.
- D. Antonia de Ibarra, de Orihue-la, por 27 rs.
- D. José Muñoz, de Villena, por 208 rs.
- Sr. Alonzo de Ceuti, por 81 rs.
- D. Juan Valero Bardalla, de Fuente-álamo, por 145 rs. 41 ctos.
- Recaudador de Ceuti, por 152 rs.
- Ayuntamiento de Cotillas, por 93 reales.

(Se continuará.)

DICCIONARIO de Massa y Sanguinetti. Se vende un ejemplar; se dará razon en la imprenta de este periódico.

## CIGARRILLOS DE CANET, de la fábrica de la Lealtad Española.

Se halla una corta existencia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y se venden á 14 cuartos paquete y por docenas á 49 rs.

## MAQUINAS PARA COSER

de los sistemas llamados **BELGRAVIA, SILENCIOSAS** de Singer, de doble pespunte a propósito para familias y **CIRCULARES**, estas últimas son las mas convenientes para los zapateros. Se venden á precios de fábrica, calle de la Sociedad, n.º 15. 78-87

## CHOCOLATES DE MADRID.

FABRICA-MODELO DE LA

## COMPANIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854.

La COMPANIA COLONIAL fué la que plantó en España, hace catorce años, la fabricación del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejora en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces. De aquí la gran aceptación de estos chocolates, cuya venta siempre creciente pasa ya de 6,000 libras diarias. DOCE SON LAS MEDALLAS de premio que han obtenido. Este establecimiento es el mas considerable, á la vez que el mas adelantado de España con los ramos que abraza de Chocolates, cafés, té y tapioca. DEPOSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 Y 20.—MADRID. Se venden en Murcia en los establecimientos de los señores don Salvador Soriano y compañía, plaza de San Pedro — D. José Fernandez Garre, plaza del Marqués de Camacho.—D. José Antonio Martínez, calle de San Antonio.

## Papel pautado para escuelas de todas las reglas,

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## ESMERADA ELABORACION DE

## Pastillas napolitanas de chocolate.

Varias clases.

En la fábrica de DUBOIS, á 16 rs. libra.—Murcia, calle de S. Nicolás, núms. 26 y 28. 12

PRINCIPALES medicamentos especiales extranjeros QUE POSEE LA ANTIGUA BOTICA DE VIVO, PINO Y VIVO SUCESOR. Traperia, 1, Murcia.

Aceite de higado de bacalao puro de Hogg.	Jarabe de rábano iodado.
Cápsulas é inyeccion de mático.	Jarabe de rábano iodado ferruginoso.
Cigarrillos de cannabis indica: anti-tiasmáticos.	Jarabe de quina ferruginoso.
Elixir digestivo de pepsina.	Jarabe y pasta de sábila de pino.
Fosfato de hierro soluble de Leraz.	Píldoras y augüento Holloway.
Gazeol: específico contra la coqueluche.	Pomada de la viuda de Farnier.
Inyeccion Brou.	Vino de quina ferruginoso al malaga.

150-96

**RAYBERINE**  
Maravilloso descubrimiento norteamericano para devolver al pelo su color natural, por muy canoso que sea, é impedir su caída, sin manchar el cutis ni la ropa. Los prácticos resultados obtenidos desde que es conocida en España esta magnífica agua, nos induce á publicarlo para conocimiento de los que usan tinturas dañosas. Precaverse de las falsificaciones. La legítima se vende únicamente en Madrid, casa de los señores Ferrer y compañía, Montera, 51, principal. dra. Unico depósito, en Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y D. Manuel Martínez, Platería, 33.

GRANDE EXITO EN PARIS!  
**VELOUTINE CHLES FAY**  
POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO IMPALPABLE, INVISIBLE Y ADHESIVO. Dá el cutis fresco y transparente.—5 fr. la caja completa con boria en Paris. En España, 22 r.—INVENTOR Charles FAY, parfumeur, 9, rue de la Paix, PARIS. En cada caja hay una noticia sobre el uso de la VELOUTINE. En Agencia franco-española, 34, calle del Sordo en Madrid, sirve los pedidos. En Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y D. P. Leante. 52-4

Enfermedad Secreta **CH ALBERT** Por dos reales. DISCURSO fúnebre pronunciado por el Dr. D. Félix Martínez Espinosa en las honras celebradas en sufragio de los artistas murcianos célebres. Se vende esmeradamente impreso en buen papel en casa del editor D. Rafael Almazan y Martin, Zoco, 5. En Murcia, D. L. Serrano. 36-30

**ENFERMEDADES DE LA VEJIGA**  
Son muchas las enfermedades contagiosas curadas por el jarabe de Blayn, muy recomendado por los mejores médicos de Paris, siendo de un sabor esquisito y agradable al paladar. Vendese á 2, 4 y 8 fr. botella, casa BLAYN, farm. en Paris, 7, Marché St-Honoré. Deposito general en Madrid S. Simoa. En Murcia, D. L. Serrano. 12-15

## TARJETAS DE VISITA

á 12 rs. el 100 y á 8 el medio 100; con corte dorado, á la última moda, á 14 y 9. Tarjetas para comerciantes é industriales, facturas ó circulares, á precios convencionales pero económicos. Acúdase al establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, en Murcia.

MURCIA, IMP. DE «LA PAZ» en la calle de Zoco, núm. 5.